

ESCRÍBENOS:

✉ estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx
📞 (686)-4-15-79-39 (solo mensajes) 📧

Fecha: 25 de Junio de 2024

MEXICALI.- Para evitar las altas temperaturas que arrecian después de las 11 en la capital del estado, a las 8 de la "madrugada" de este martes está programada la inauguración del Panteón Forense, oficialmente bautizado con el pomposo nombre de Centro de Resguardo Forense del Poder Judicial del Estado de Baja California, así que allí estará el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, ALEJANDRO ISAAC FRAGOSO LÓPEZ, para declarar oficialmente abierto el cementerio donde descansarán los cuerpos no identificados, lo mismo que temporalmente los cadáveres relacionados con investigaciones de la Fiscalía.

Es un paso importante en materia de respeto a los difuntos, porque los cadáveres sin identificar ya no serán sepultados en la "fosa común".

El panteón tendrá espacio para 800 gavetas, pero en Tijuana se requieren el doble debido a las defunciones de migrantes y a las víctimas del plomo.

¿QUÉ CELEBRA DANTE DELGADO?



¿QUÉ CELEBRA DANTE DELGADO?
DANTE DELGADO, líder nacional de Movimiento Ciudadano trae un ruidajo a nivel nacional, como si los candidatos de este partido hubieran arrollado en las pasadas elecciones. Y todavía hay ilusos que le aplauden. En Baja California, no ganaron nada de mayoría; ni alcaldías ni diputaciones locales, ni diputaciones federales, ni senadurías, ni regidurías, ni sindicaturas municipales. Solamente lograron "migajas".

Fiel a su costumbre, DANTE DELGADO, dueño de Movimiento Ciudadano en el país, volvió a ganar perdiendo. Engañando a sus incautos y fieles seguidores, impuso su voluntad y les hace creer que, en el proceso electoral concluido, avanzaron como ningún otro partido. Con un candidato presidencial gris, MC más bien se vio como palero de Morena, pues descaradamente apoyó a la



La Vieja Guardia de la Policía Judicial del Estado, homenajeó a ROBERTO OCEGUEDA, "por haber culminado 50 años de servicio a la comunidad, proporcionando seguridad e investigación, con dedicación y responsabilidad". ROBERTO tiene 86 años de edad. Aquí es flanqueado por HÉCTOR GUERRERO y ANDRÉS BRECEDA. En el recuadro, los miembros de la "Vieja Guardia".

hoy virtual presidenta de México.

El supuesto avance de MC se debe al aumento natural del padrón electoral. Solo la cúpula cercana a él, lograron colocarse en posiciones destacadas, muy pocos, por cierto. Lo único que conservaron fue Jalisco; pero perdieron importantes alcaldías, como Monterrey, Nuevo León. Aquí en B.C., no ganaron nada importante, ni alcaldías, diputados o regidores, salvo los de lista. Aun así, sus militantes le aplauden satisfechos con las migajas que les avienta su pastor. El partido naranja, de seguir así, con divisiones y confrontación entre los líderes estatales, puede desaparecer.

Seisenta delegados, entre hombres y mujeres del prismo bajacaliforniano, viajarán a la ciudad de Mexicali para participar en la XXIV Asamblea Nacional del PRI, cuya sesión plenaria se llevará a cabo el domingo 7 de julio.

Fue en la asamblea estatal del pasado domingo, donde la presidenta del CDE del PRI, LUPITA GUTIÉRREZ FREGOZO, les tomó la protesta protocolaria, ante la presencia del delegado del CEN del PRI en la entidad, BENJAMÍN FOURNIER, misma a la que dio fe el Notario VIRGILIO CÉSAR VALDÉS PORTALES, titular de la Notaría Pública 17 de Mexicali.

Los marcelistas bajacalifornianos traen la sangre caliente. Ni siquiera ahora que MARCELO EBRARD fue nombrado secretario de Economía, la dirigencia de "Avanzada Nacional", que antes los "arrea" para que consiguieran simpatizantes en la entidad, ahora ni los ven, ni los oyen. Uno de los principales seguidores del "Carnal Marcelo", el profesor SERGIO QUIROZ VALDEZ, lo cuenta así: "Mátame, pégame, pero no me olvides lanzamos los marcelistas de Baja al gran carnal. Cierto es que después de las impugnaciones, reclamos y desaires de nuestro epónimo de la política exterior, los marcelistas nos vimos excluidos y olvidados no solo de los triunfadores sino también del Lic. Ebrard. Mandamos señales a la dirigencia de Avanzada Nacional como ese movimiento organizado para apoyo a su posicionamiento como candidato presidencial y nulos son las respuestas favorables. Olvido, exclusión y silencio es la postura que quienes desde CDMX nos hablaban a diario tres veces al día como los sagrados alimentos. Ya se sabe que nuestro favorito va a la administración de la economía nacional, lo celebramos a partir de su gozo que se refleja en las noticias, videos y gráficas donde el júbilo denota su alegría ante su posicionamiento logrado; pero sus simpatizantes como un cerro a la izquierda. Obvio es que la dirección pauta el apoyo a la Dra. Sheinbaum pero si tenemos que aprender a discernir nuestro egoísmo y narcisismo de los eventos políticos ya que de lo contrario seguiremos permitiendo que ofendan nuestra inteligencia". Algo bueno tuvo que resultar de esto, aprender.



Por RAFAEL MENDOZA MADRID
Las Memorias del Nácori

Las Memorias del Nácori

Cuándo, cómo y por qué nació el Cobach

Por RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID

Así como la UABC nació a golpes y miles de sacrificios de todas clases hasta lograr hacerse y defender como si se tratase de su propia hija, la parcela 20 (algo así) del ex-ejido Coahuila donde luego sentaría los cimientos y bases angulares de lo que hoy es nuestra reconocida y orgullosa casa de los cimarrones en esta ciudad capital. Así vi nacer también aunque en otras condiciones ciertamente diferentes, al Colegio de Bachilleres de Baja California, creado por Decreto publicado en el Periódico Oficial del Estado el 20 de junio de 1981, hace poquito más de 47 años, siendo gobernador Don ROBERTO DE LA MADRID ROMAN-DÍA. Antes de continuar mi modesta reseña, deseo aclarar a mis acostumbrados críticos, -a quienes les agradezco sus observaciones-, que me basaré en lo que me tocó ver y vivir, respetando en todo, la palabra oficial de la historia. Como es sabido, dentro de la figura jurídico-académica de la UABC, en un principio figuraban como primer escalón hacia el logro de cualquier carrera profesional, la Escuelas Preparatorias Públicas, por lo que, en Mexicali, la primera de ellas se estableció con instalaciones propias al final de la avenida Zaragoza, casi en su unión con la calzada Justo Sierra, en donde hoy opera el "Plantel Mexicali" del Cobach. Y aquí es donde empieza el cuento del que, yéndome a pie y sin consultar a nadie, trataré de poner a trabajar a mis cansadas neuronas para tratar de explicar lo que recuerdo: "la Prepa Mexicali", como era llamada por la voz estudiantil de la época, desde su nacimiento empezó a trabajar con gran visión de futuro, disfrutando en sus primeros años de un ambiente de tranquilidad, animosidad y armonía, llena de proyectos e ilusiones, siendo uno de sus más entusiastas directores el licenciado Juvera Calderón. De pronto, surge de la noche a la mañana un bien organizado conflicto estudiantil, exigiendo tanto a la Rectoría Universitaria como al propio Gobierno Estatal, algunos satisfactores que a juicio del propio estudiantado eran necesario ser resueltos para que el Plan de Estudios del Plantel caminará debidamente. En esa ocasión se desempeñaba como Gobernador del Estado, MILTON CASTELLANOS EVERARDO, un respetuoso de la libre manifestación, como también de la autonomía universitaria, pero cuando el conflicto empezó a salirse de sus cauces normales y empezó el secuestro de camiones urbanos y asegurar con fuertes cadenas y candados las instalaciones del plantel, Don MILTON, ante el reclamo popular por esta situación de malestar que crecía día con día, implementó un operativo para la recuperación del plantel, procurando que ningún alumno o persona alguna fuese a resultar lesionada. El periodista ya fallecido ENRIQUE TELLAECHE, era uno de los líderes más aguerriados del movimiento estudiantil así como otro profesionista joven cuyo nombre no recuerdo. Al frente de dicho operativo de desalojo iban el procurador de Justicia del Estado, licenciado JOSÉ SANTOS CASTAÑEDA y su jefe de la Policía Judicial SALVADOR "CHAVA" HIRALES. La recuperación del plantel no fue nada fácil al encontrarse mucha resistencia estudiantil dentro de la que surgió un balazo perdido que lesionó a un policía municipal. Ya recuperado el plantel y pasada la tormenta, al entrar en funciones como gobernador Don ROBERTO DE LA MADRID (1977-83), al implantar un nuevo plan de estudios, se incluyó la creación del Colegio de Bachilleres de Baja California (Cobach) a partir del 20 de junio de 1981, en sustitución de lo que pretendieron ser las Escuelas Preparatorias dependientes de la UABC.

Por Alfredo Mendoza R. ENSENADA.- Lo que importa de ISMAEL BURGUENO, alcalde electo de Tijuana, no es que tan bueno salió para el karaoke, sino que salga bueno para gobernar.

Y es que, finalmente, del 60 por ciento de los votantes tijuanaenses que acudieron a las urnas el pasado 02 de junio, ¡Para que bien gobierne!

Esa será su verdadera prueba de fuego; el examen que lo ubicará como el alcalde que supo encausar los destinos del municipio más importante de Baja California o, en su caso, pasar a engrosar la lista de los políticos que transitan por la vida con más penas que glorias.

Ciertamente debe ser muy cuidadoso de no caer en el choteo que dan los desfiguros en demasia.

Que no se vuelva costumbre en BURGUENO, pues, hacer del uso y disfrute del karaoke el sello de su administración.



Ya tendrá tiempo de sobra para cantar lo que guste y mande del siempre recordado compositor JOSÉ ALFREDO JIMÉNEZ.

Entre otros, los relacionados con ensenadenses que la hicieron de promotores del voto y representantes de casilla.

¿Será necesaria otra amenaza de manifestación para que finiquite sus compromisos el partido que lidera CÉSAR HANK INZUNZA?

Otro tema pendiente para los mandos pesistas es hacer un corte de caja sobre el proceso electoral, del cual emergieron como una de las fuerzas partidistas menos favorecidas por el voto popular. ¿Quién, cómo y en dónde se falló?

Tal como se los adelantamos aquí hace varios meses: ARMANDO REYES LEDESMA va por la conformación de un partido político local.

La creación de una asociación civil en distintos munici-

pios de la entidad, fue el anticipo de lo que se miraba venir.

Sobre todo después de que el aún senador JAIME BONILLA VALDEZ, se quedó con el control del Partido del Trabajo (PT) en Baja California, por más de 20 años plataforma política de REYES LEDESMA.

El legislador federal ya dio visos de lo que podría ser el partido con el que pretende competir en las elecciones del 2027, del que incluye adelantó una propuesta de nombre: Baja California con Sentido, "La lucha social nos une".

Obvio, crear un partido político no es "enchilame otra". Se requiere de chamba, mucha chamba y necesariamente de dinero.

Pero quizá en el presupuesto de ARMANDO REYES no hay de otra. Intentarlo o de plano resignarse a caminar distante de los espacios donde se administra y se reparte el poder.

A varios meses de ver concluido su mandato, varios de sus otrora incondicionales colaboradores ya lo niegan.

¿Sabrá ARMANDO AYALA ROBLES quienes son los "judas" que le dirigen dardos envenenados por la espalda, como estrategia para encontrar acomodado en el gobierno que viene?

ISMAEL BURGUENO. Ya habrá tiempo de entrarle al karaoke y cantarle a José Alfredo!

Corte de caja. Al final las cuentas no cuadraron con lo proyectado. CÉSAR HANK obligado a rendir cuentas sobre el fracaso del PES.

¡Judas time! El alcalde ARMANDO AYALA tiene en entono cercano a varios que le arrojan dardos envenenados por la espalda.

Un adelanto de lo que pretende ser el nuevo partido político de ARMANDO REYES.